

Newsletter 03-2025

29.11.2025

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen

Wir freuen uns, Sie heute über die neuesten Aktivitäten informieren zu können. Die letzten Monate waren sehr intensiv: Wir konnten zahlreiche Gespräche mit unseren politischen Partnern in der Schweiz und in Deutschland führen und dabei mit Freude feststellen, dass der CDU-Auslandsverband Schweiz in vielen Fragen Gehör findet. Mittlerweile werden wir regelmässig zu Veranstaltungen und Foren eingeladen und können dort unsere Themen platzieren.

Website

Unsere neue Webseite ist da!

Nach wochenlanger Arbeit präsentieren wir Ihnen nun einen informativen, modernen und natürlich responsiven Internetauftritt. Unser Relaunch fokussierte sich auf ein aufgeräumtes Design, das es Ihnen ermöglicht, schneller und einfacher die Informationen zu finden, die Sie benötigen. Entdecken Sie unsere neuen Funktionen, die speziell auf Ihre Bedürfnisse zugeschnitten sind.

Viel Spass beim Entdecken unserer neuen Website: [Web CDU-Schweiz](#)
und

folgen Sie uns gerne auf LinkedIn: [LinkedIn CDU-Schweiz](#)

Mitgliedschaft

Sie können ab sofort Mitglied werden!

Werden Sie Teil einer starken Gemeinschaft – für Freiheit, Verantwortung und Zusammenhalt.

Der CDU-Auslandsverband Schweiz bietet Menschen mit christlich-demokratischer Überzeugung eine politische Heimat – im Herzen Europas und in enger Verbundenheit mit Deutschland.

Unsere Arbeit stützt sich auf ein klares Wertefundament und zukunftsweisende Ziele:

- **Freiheit und Sicherheit** als Grundlage eines starken demokratischen Gemeinwesens
- **Wettbewerb und Soziale Marktwirtschaft** im Sinne ordoliberaler Verantwortung
- **Bildung und Chancengleichheit** als Schlüssel zu Integration und Aufstieg
- **Europa als Wertegemeinschaft** und Garant für Frieden, Wohlstand und Stabilität
- **Klimaschutz durch Innovation**, nicht durch Ideologie

Um diese Ziele voranzubringen, brauchen wir Menschen wie Sie – engagiert, wertebewusst und zukunftsorientiert.

Wir bieten verschiedene Formen der Mitgliedschaft, damit Ihr politisches Engagement zu Ihrer Lebenssituation passt. Mehr unter: [Web CDU-Schweiz](#).

Veranstaltungen

Neujahrsempfang 29.Januar 2026!

Der Countdown für unseren traditionellen Neujahrsempfang 2026 im „Alten Wasserwerk“ in Lörrach läuft.

Die Veranstaltung verspricht erneut ein Highlight zu werden: Wir konnten mit dem Historiker **Dr. Dr.h.c. Marco Jorio** einen hochkarätigen Referenten gewinnen, der zum Thema „*Die Schweiz und ihre Neutralität*“ sprechen wird.

Die Schweiz sucht ihre Rolle in Europa und der Welt nicht erst seit dem Ausbruch des Krieges in der Ukraine. Dr. Jorio skizziert die lange Geschichte der Schweizer Neutralität und erläutert, wie die künftige Neutralität aussehen könnte, sofern die Schweizer Landesregierung und das Parlament den Mut aufbringen, eine Neutralität für das 21. Jahrhundert zu entwickeln und umzusetzen.

Nutzen Sie diese Gelegenheit, sich mit führenden Persönlichkeiten aus Politik und Wirtschaft auszutauschen, spannende Impulse mitzunehmen und beim Apéro wertvolle Kontakte zu knüpfen oder zu vertiefen.

Die Einladungen werden in den nächsten Tagen verschickt. Ergänzende Informationen finden Sie auch auf unserer Webseite: [Web CDU-Schweiz](#).

Newsletter

Sie können unseren Newsletter ab sofort auch über unsere Webseite abrufen:
[Web CDU-Schweiz](#).

Verschiedenes

'MIT' – kooptiertes Mitglied, Zusammenarbeit 'Die Mitte Aargau' und 'Die Mitte'

Kooptierte Mitgliedschaft des 'MIT-Auslandsverbands Schweiz'

Der MIT-Auslandsverband Schweiz wurde per 1. September 2025 als kooptiertes Mitglied aufgenommen. Damit wird die Zusammenarbeit weiter gestärkt und Synergien besser genutzt.

Die Mittelstands- und Wirtschaftsunion (MIT) ist eine **Vereinigung der Unionsparteien CDU/CSU** und zugleich die innerparteiliche Interessenvertretung der Unternehmer des Mittelstandes. In der Schweiz konzentriert sich die MIT darauf, Barrieren zwischen Deutschland und der Schweiz abzubauen, um gemeinsame Interessen, Chancen und Ziele objektiv zu identifizieren. Ziel ist es, Verbindungen aufzubauen, die Verständigung und Zusammenarbeit erleichtern – eine metaphorische «Brückebildung», die den Anspruch widerspiegelt, eine gemeinsame Basis zu schaffen.

Zusammenarbeit mit 'Die Mitte Aargau'

Die Zusammenarbeit mit der Mitte-Partei Aargau hat sich in den ersten Monaten sehr erfreulich entwickelt. Wir werden inzwischen regelmässig zu Parteiveranstaltungen eingeladen und können uns so direkt über politische Vorstösse informieren. Für das erste Quartal 2026 sind gemeinsame Veranstaltungen zu verschiedenen Themen geplant, unter anderem zu **BIL III.**

Zusammenarbeit mit 'Die Mitte'

Wir befinden uns zudem in Gesprächen, um die Zusammenarbeit mit weiteren kantonalen Mitte-Parteien zu vertiefen und unsere Vernetzung in der Schweiz weiter auszubauen.

Wir wünschen Ihnen viel Freude beim Lesen!

Herzliche Grüsse

Claus H. Widrig
1. Vorsitzender
Landessprecher
CDU-Auslandsverband Schweiz
Postfach I CH-4002 Basel I Tel. +41 79 414 31 60
claus.widrig@cdu-schweiz.ch
www.cdu-schweiz.ch